

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 27 de Julio de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.389

ASUNTOS DEL DÍA

Nuestro joven Monarca, firme en su propósito de conocer todas las provincias de España, recorre ahora algunas de las ciudades más importantes de la Coruña, y se capacitará de las necesidades y aspiraciones de aquella hermosa región.

El noble pueblo gallego, cuyas ideas monárquicas son en él tradicionales, recibe a su Rey dignamente.

Se había dicho estos días, que S. M. el Rey abreviaría este verano su estancia en San Sebastian, añadiéndose que, a fines de Agosto iría a La Granja, en Septiembre a París y en Octubre a Berlín.

Por lo que se refiere a la primera noticia, aquellos informes no son exactos. La temporada de San Sebastian no será tan breve como se ha dicho. En cuanto a los viajes a París y Londres, parece que no hay nada aún acordado, y si lo hay, guárdase sobre ello prudentísima reserva.

Acada cual lo suyo. El cardenal Vicente Vannutelli ha manifestado, en carta dirigida al Nuncio Apostólico de París, que se halla destituida de todo fundamento la noticia publicada por «Le Matin», y recogida por otros periódicos, sobre la supuesta misiva de dicho eminentísimo cardenal a varios arzobispos y obispos franceses, convocándolos en Roma *ad audiendum verbum*.

El eminentísimo cardenal Vannutelli no ha escrito más que a un arzobispo francés, y no para llamarlo a Roma ni amonestarlo, sino para colmarlo de elogios por la Memoria que en su última visita *ad limina* presentó al romano Pontífice, acerca de la situación de su Diócesis.

El hecho de haber sido apresado el vapor inglés «Malacca» por dos cruceros auxiliares rusos ha levantado tal polvareda, que a seguir el gobierno de Londres por los derroteros que le marca la mayor parte de la prensa del Reino Unido, a estas horas ya habría declarado la guerra, o poco menos, al imperio moscovita.

No hay para tanto. Y a no mediar las circunstancias de todos conocidas, ni habría conflicto, ni las cancillerías de Londres y S. Petersburgo tendrían gran cosa que decirse, ni la prensa británica concedería al asunto más allá de cuatro líneas. Pero a los aliados de los japoneses les conviene «hinchar» el suceso, y aunque el mundo entero les censure el escandaloso contrabando de guerra que hacen sus vapores y les aconseje resignación y prudencia cuando viene la contraria, ellos se cuidarán de darle vueltas y más vueltas al derecho internacional que autoriza la «visita», para justificar los medios que emplean en el actual conflicto del Ex-

tremo Oriente.

De todos modos, creemos que la cuestión no dará origen más que a un cambio de Notas entre el gabinete de Saint-James y el gobierno del Czar.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada el 23 del actual se abrió bajo la presidencia del Alcalde D. Juan Victory Taltavull con asistencia de los concejales señores Pons Sitges, Carreras antes Amorós, Tudurí Vidal, Carreras Orfila, Gil, Terrés, Vidal Palliser, Derresdías, León, Bosch, Vincent Victory, Hernandez y Pons Mascará.

Se dió lectura del acta de la sesión ordinaria anterior siendo aprobada en todas sus partes.

Salen del salon de sesiones previa la venta del Sr. Presidente los Sres. León y Derresdías.

Se dió cuenta de una instancia de D. José Quevedo Roselló en la que pide se le autorice para colocar un toldo en la fachada de la casa n.º 6 de la calle Portal de Mar. El Ayuntamiento acordó pase a informe de la Comisión de Policía urbana.

Se dió cuenta de que durante el plazo legal que a efectos de reclamación ha estado expuesto al público el padron de alojamientos, se ha presentado una sola reclamación en contra de la clasificación de la clase de oficiales generales. El Ayuntamiento luego de examinada detenidamente dicha reclamación, considerando que estaba el reclamante clasificado en la clase que le corresponde, acordó desestimarla.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Hacienda se acordó atender las reclamaciones propuestas por la misma hechas al padron del arbitrio municipal establecido sobre pechos correspondiente al presente año.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía Urbana se acordó autorizar a D. Juan Barceló Nin para reedificar el frontis de la casa número 13 de la Plaza de la Explanada de esta ciudad.

Se dió cuenta de la circular que el gobierno civil de Baleares publica en el Boletín Oficial n.º 5854, correspondiente al día 19 del actual, dando disposiciones referentes a las cuentas de fondos municipales del año 1903. El Ayuntamiento acordó dar exacto cumplimiento a lo que por la misma se dispone y comunicar el acuerdo al señor Gobernador.

Se acordó pagar con cargo al capítulo de Imprevistos por no haber consignación especial para ello el alquiler de la caseta destinada al reposo correspondiente al segundo trimestre de este año, importante pesetas seis.

Examinado detenidamente el proyecto de presupuesto, plano y condiciones para las obras de derribo y reconstrucción de la casa n.º 32 que los Establecimientos municipales de Beneficencia poseen en la calle de Isabel II

de esta ciudad, el Ayuntamiento acordó por unanimidad darles su aprobación y que las obras se contraten por pública subasta.

En virtud de lo acordado por el Ayuntamiento en la sesión ordinaria anterior se presentó el expediente relativo a la fianza que presentó D. Andrés Canet para responder del cargo de Administrador de consumos de esta ciudad del ejercicio de 1898 a 1899. El Ayuntamiento acordó pase a estudio de la Comisión de Hacienda.

Para la orden del día de la sesión ordinaria siguiente se señaló los asuntos pendientes.

Y no habiendo más de que tratar se levantó la sesión.

Carga embarcada el domingo en el vapor «Nuevo Mahón».

Para Alcudia: 83 cerdos; 3 carneros y 10 cabritos.

Para Barcelona: 56 bultos tejidos; 80 cajas calzado; 1 saco hormas; 2 piezas hierro; 2 bultos pieles; 1 bulto tacones; 11 paquetes moneteros; 4 paquetes calzado; 1 bulto herramientas; 1 lio retazos piel, y varios cascos y cajas vacías.

La sección de Caballería destacada en esta plaza celebró la fiesta de su Patron S. Jaime asistiendo a Misa en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, y con un rancho extraordinario que se dió a los individuos; y ayer mañana asistió en la propia parroquia a una misa de *requiem* en sufragio de los fallecidos pertenecientes a dicha arma.

MÚSICA

Programa de las piezas que ha de ejecutar la Charanga del Batallón de Cazadores de Barbastro n.º 4 en la Fortaleza de Isabel II mañana jueves de 6 y media a 8 tarde:

- 1.ª Paso-doble n.º 4, Mtro. J. Sancho.
- 2.ª «Guaracha», Mtro. Ruiz de Velasco
- 3.ª Fantasía de la ópera «Sagunto», Mtro. Giner.
- 4.ª «El Torbellino» tanda de walses, Mtro. Torá.
- 5.ª «Eulalia» polka, Mtro. Pintado.
- 6.ª Fandango «Sevillano», Maestro Torá.

Carga embarcada ayer en el vapor «Isla de Menorca» para Palma:

1 carretón; 41 sacos habas; 9 bultos desperdicios cuero; 6 cajas queso; 3 cajas calzado; 2 cajas tejidos; 1 caja relojes; 1 caja herramientas; 9 bultos muebles; 1 caja pieles y 37 atados tubos latón y otros, 11 cerdos, 1 caballo, y 1 burro.

EL ESCALAFON GENERAL

El escalafon del Estado Mayor general que acaba de publicarse, nos dice lo siguiente:

En 1.º de este mes existían 4 capitanes generales, 33 tenientes generales de la escala activa y 7 de reserva, 60 generales de division en activo y 41 en

la reserva, 134 generales de brigada en activo y 254 de la sección de reserva, siendo 51 de estos últimos de los coroneles que ingresaron en ella por las leyes de 19 de julio de 1889 y 8 de mayo de 1890, y 137 de los que ascendieron por la ley de 6 de febrero de 1902.

Desde principios del siglo XIX hasta el día hubo 54 capitanes generales, siendo el más antiguo el príncipe de la Paz y el más moderno el marqués de Estella.

El más antiguo de los actuales capitanes generales es el conde de Chaste, que nació el 16 de mayo de 1809, procede del arma de Caballería, y está en posesión del empleo nada menos que desde el 10 de octubre de 1867.

El general Lopez Dominguez procede de artillería, nació el 24 de noviembre de 1829, y es príncipe de la milicia desde el 4 de enero 1895.

En el mismo año, y con fecha 10 de marzo, fué promovido a la suprema jerarquía militar el general Blanco, marqués de Peña Plata, que vino al mundo el 15 de mayo del año 1833.

Es el marqués de Estella el capitán general más moderno. Ascendió a tan alto empleo el 5 de noviembre del mismo año 1895, y el próximo domingo celebrará en su finca de Robledo, donde pasa el verano, el 73 aniversario de su nacimiento.

En la escala de generales de brigada figura el príncipe de Asturias entre los números 110 y 111.

El único brigadier que aparece en el Estado Mayor en el concepto de retirado, es D. Antonio Andía.

A las nueve y media de ayer noche regresó en el vapor «Menorquina» de su excursión al pueblo y Cuevas de Artá la Expedición Eucarística, después de haber inaugurado en dicha población la Adoración Nocturna.

En el próximo número seremos más extensos.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se explore la voluntad de los tenientes coroneles de infantería, por si alguno desea ocupar la vacante de dicho empleo que existe en la zona de reclutamiento de Santa Cruz de Tenerife y Canarias.

En una circular publicada por el señor Gobernador Civil de la provincia se recuerda a los señores alcaldes de la provincia, la obligación que tienen de hacer cumplir por cuantos medios estén a su alcance las disposiciones del Reglamento de conservación y policía de carreteras de 19 de Enero de 1867, en la parte que les concierne, y muy especialmente respecto del tránsito de carros y carruajes por sus respectivos términos municipales sujetándose en la corrección de faltas que personalmente observen ó que se les denuncien a lo establecido en el capítulo IV del mencionado Reglamento.

También encarga a las mismas auto-

ridades que averiguen si los carruajes destinados al transporte de viajeros dan cumplimiento a las prescripciones del Reglamento para este servicio de 18 de Mayo de 1856; y caso de que se compruebe que infringen alguna de ellas se previene que deberán denunciarle en es acto la falta de que se trate para la imposición del correctivo á que hubiere lugar.

A las horas de antemano señaladas se ha verificado esta mañana en las oficinas de la Sociedad anglo-española, el pago de los jornales devengados, á los trabajadores, confirmando el acuerdo del Consejo de Administración, de quedar suspendidos los trabajos en aquellos talleres.

Cada cual ha recogido los efectos de su propiedad y se ha notificado á los que perciben sus pagas por mensualidades, que estas se harán efectivas al terminar el mes actual.

El pago se ha verificado con el mayor orden, quedando solucionada la huelga.

LA COSECHA DE CEREALES

A medida que adelanta la recolección de cereales se va viendo la merma considerable que ha tenido la cosecha por falta de lluvias en los meses de Abril y Mayo, cuando más necesarias eran para el desarrollo de la planta.

El rendimiento en grano no llegará este año probablemente á dos tercios que el anterior, y la paja escaseará mucho, alcanzando un precio elevado en todas partes.

Ya se notan en los mercados los efectos de la mala cosecha, pues los precios en esta época, que generalmente descendían otros años, en el actual se sostienen firmes con marcada tendencia á mejorar.

Las faenas de recolección se efectúan con gran actividad y la cosecha de cereales, en general, resulta deficiente en cantidad y regular de calidad.

En Andalucía el resultado ha sido bastante desagradable, pues las tormentas de un lado y las contrariedades del temporal por otro, han disminuido las cosechas de tal modo, que se ha calificado de mala en la mayoría de aquellas provincias y en algún distrito de los más favorecidos apenas si llega á mediana.

En Extremadura y la Mancha es también mediana en unos sitios y mala en otros.

En Aragón mediana y lo propio en la Rioja y provincias del Norte.

En las provincias de Castilla la Nueva, la parte de vega buena, pero la de secano mediana por llegar las lluvias tarde.

Sin embargo, la cosecha, con ser mediana, es mucho mejor que en otras regiones.

En Castilla la Vieja, donde la cosecha de cereales representa el grueso de la producción nacional, el resultado que se va viendo, aun siendo deficiente, es, no obstante, mejor que en las demás regiones.

En la provincia de Avila la cosecha es regular y la de alubias se crea sea superior, pues el estado de frondosidad en que se encuentran es magnífico, y si el tiempo sigue favoreciendo, la cosecha será muy grande.

En Burgos la situación es regular nada más, habiendo distritos, como el de Aranda, en donde los resultados no pasan de medianos, especialmente los

centenos y cebadas.

En Salamanca la cosecha es en general más corta que el año anterior, y por lo tanto se la califica de mediana.

Teneduría de libros por partida doble y Cálculo mercantil.

En 1.º de Agosto próximo se abrirá un curso teoría-práctica bajo la dirección de

D. SANTIAGO MASPOCH MELIÁ

Tenedor de libros que ha sido del Banco de Mahon.

Domicilio: Esplanada, 21.

Esta mañana al parar máquina el vapor-correo «Nuevo Mahonés» frente la isla de Pinto, se notó un ruido anormal que imposibilitó al buque para seguir maniobrando, teniendo que atracar al muelle solo con el auxilio de sus maquinillas.

Según parece, dicho incidente obedece á haber salido del centro de la hélice el eje que le comunica el movimiento de rotación.

Muchísima concurrencia hubo ayer en el pueblo de Villa Carlos con motivo de la fiesta de Sta. Ana, que dicho pueblo celebra con festejos públicos, de los que tuvieron lugar algunos, constituyendo la alegría y algazara de la población, que vivió transcurrir la indicada fiesta con plena satisfacción.

Anteayer llegó á Palma el ex ministro de la guerra general Weyler, acompañado de su hija.

Por el Ministerio de Agricultura se ha dispuesto que el Ingeniero de caminos D. Honorato Manera se encargue del negociado de Explotación de Ferro-carriles del Ministerio.

EMIGRANTES

Durante el mes de Marzo último entraron en la República Argentina, procedentes de Europa, 691 pasajeros y 4.934 emigrantes.

De éstos eran 1.582 españoles.

Para que sirva de término comparativo, diremos que el resto pertenecían á las nacionalidades siguientes:

Italianos, 2.457; franceses 188; alemanes, 98; ingleses, 49, austriacos, 161; belgas, 6; suecos, 4; holandeses, 10; norte-americanos, 10; rusos, 82; portugueses, 45; sirios, 96; brasileños, 28, y varios, 91.

El movimiento general durante el primer trimestre arroja un total de 39.137 personas llegadas y 23.595 embarcadas de vuelta. Quedaron, pues, 15.542 de saldo á favor. En igual período del año último fué éste de 2.104 individuos.

DESDE MERCADAL

Celebrando en el día de ayer nuestra Santa Madre la Iglesia el del apóstol Santiago, patron del bizarro y honrado cuerpo de Caballería se sirvió á la sección de dicha arma destacada en esta villa un rancho extraordinario consistente en un succulentísimo guiso de carne y un litro de vino para cada uno de los individuos que componen dicha sección.

Durante todo el día vióse á los soldados de la mencionada arma llenos del regocijo propio de este día y de la gente joven habiendo que hacer constar que no se ha tenido que lamentar ni una sola nota discordante, lo que dice muy en pro de la buena educación y disciplina de que todos están re-

vestidos; disciplina y educación que han observado no solamente ellas sino todas las fuerzas expedicionarias durante todo el tiempo que Mercadal las ha tenido como huéspedes, pudiéndose en verdad decir que su buen comportamiento las ha hecho acreedoras á que se las considere no como forasteras sino como verdaderas hijas de este pequeño pero siempre patriótico pueblo de Mercadal.

Mercadal 26 Julio 1904.

El Corresponsal.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

Falta en España un buen diccionario biográfico. Muchos son los españoles que desconocen á los hombres que más merecen ser conocidos por su valer, por la labor cumplida. Pocos son por ejemplo, los que saben que ha vivido en España un sabio médico, sociólogo profundo, pensador potente, poliglota notable, don Gaspar de Senañoa. Y, sin embargo, ese hombre de excepcional valía, de austero carácter, vivió entre nosotros y murió desconocido para las muchedumbres que amo con amor intenso.

He aquí por qué cualquiera libro que supla en parte esa deficiencia, debe ser bien acogido.

Y cuando una obra de tal género reúne á un fondo excelente una forma impecable, un estilo brillante y nervioso, entonces merece sinceros elogios.

La obra que acaba de publicar la Casa Editorial Maucci de Barcelona, «Al través de la España literaria», debida al notable escritor argentino Leon Pagano, ya conocido en nuestra patria, es interesante en sumo grado, puesto que el que la lee formá en pocas horas cabal concepto de los mejores prosistas y poetas españoles.

La forma de interview que ha dado á sus semblanzas, le permite hacer un estudio completo de sus biografiados, revelando anécdotas y detalles íntimos que pocos conocían y que retratan con tanta exactitud como sus propias obras á los maestros españoles.

Como es indudable que, además de la diferencia de idioma, hay mucha disparidad de tendencias y escuela entre los autores castellanos y catalanes, el señor Leon Pagano trata por separado de unos y otros. Y como son mucho más conocidos los que escriben la lengua de Cervantes que los que emplean para sus obras la que hablaron Ausias March y Bernardo Desclot, ha empezado el señor Pagano su galería por estos últimos, presentando es á los lectores en breves y atinados trazos que revean sus tendencias, sus aspiraciones y la labor realizada.

Desfilan ante los ojos del lector Maragall, Guimerá, Verdagué, Gener, Gual, Vilanova, Rusiñol, Riquer, Oller, Catalá y otros.

En el segundo tomo aparecen las figuras más conocidas de Valera, Galdós, Bazán, Benavente, Echegaray, Núñez de Arce, Rueda, Marquina en todo su relieve, sin omitir nada de cuanto puede revelar el carácter y aficiones y tendencias de esos literatos, sin sobre cargar con inútiles detalles las magistrales biografías.

En este tomo figuran también los jóvenes que ahora empiezan con grandes alientos su carrera literaria y que desde sus primeros ensayos han patentizado que tienen personalidad propia.

La obra está presentada con la so-

bria elegancia que campea en las publicaciones extranjeras y lleva un precioso prólogo de la insigne escritora doña Emilia Pardo Bazán.

Libro es «Al través de España literaria» que deben leer cuantos hablan la lengua española y la catalana, porque libro es de enseñanza y de interés grandísimos.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 27.—8 m.

Barómetro 755'4; viento S.S.O. flojo; mar llana; cielo despejado; horizontes calmosos.

El Bien Publico POR TELEGRAFO

Madrid 26.

S. M. el Rey acompañado del ministro de Marina Sr. Ferrandiz á las siete han salido para el Ferrol.

Madrid 26.

El ministro de Instrucción Pública señor Pascual regresará mañana á Madrid para asistir al Consejo de Ministros.

Madrid 26.

Telegramas de Londres revelan la alarma que reina entre navegantes y armadores por los peligros que acarrea para el tráfico marítimo la actual guerra ruso-japonesa. El Lloyd inglés ha recibido un despacho de Lin-Chang manifestando que el golfo se halla sembrado de minas.

Madrid 26.

De París telegrafían que el comandante del «Lektine» vió una mina á seis millas del faro de Ling-Chang, teniendo la suerte de evitar peligro. Preocupa la suerte de otro vapor que salió de Chefú el 17.

Madrid 26.

Roma.—Merry del Val ha leído al Papa la carta del Provincial de los Jesuitas en París defendiendo la conducta del obispo de Laval.

Madrid 26.

La escuadra de Vladivostok ha echado á pique, en aguas de Yokohama, el buque inglés «Knight», que procedente de Manila se dirigía á Yokohama con cargamento de provisiones.

La tripulación de este buque trasbordó al «Trinou», el cual ha llegado esta mañana á Yokohama esta mañana, habiendo dicho algunos de sus pasajeros que los rusos han echado á pique otros dos buques de vela japoneses y capturado al alemán «Aroban» y á otro inglés desconocido, enviándolos todos á Vladivostok.

Madrid 26

Ha llegado á Chefú un vapor alemán procedente de Nin Tchuang, diciendo sus tripulantes que una división de torpederos japoneses lo registró y después de dejarle en libertad le disparó algunos cañonazos.

ANTIGÜEDADES

El representante de la casa M. G. de Eiris de Madrid compra á grandes precios toda clase de objetos antiguos consistentes en muebles de todas clases Abanicos, Joyas, Telas, Relojes de sobremesa y de caja, Cuadros, Retablos, Retratos Tallas, Grabados, Figuras de porcelana, Jarrones y Floreros idem, Evillas de pedrería falsa y fina, etc.

Se recibirán los avisos calle Nueva, 25.

También pasará dicho señor á los predios donde se tenga algún objeto de este ramo.

Madrid 26.

París.—El vapor inglés «Ardeva», apresado por la flota voluntaria rusa, ha sido dejado en libertad por orden del consul de Rusia en Suez.

Madrid 26.

París.—Según las últimas noticias sobre el combate librado el domingo último en las cercanías de Liao-Yang, parece que fué extraordinariamente mortífero el fuego de la artillería rusa y de la japonesa, librándose también algunos combates parciales al arma blanca.

Madrid 26.

S. M. el Rey piensa asistir á la fiesta de los herreros en Vitoria.

Madrid 27.

Dicen de Petersburgo, que serán llamados los buques que vigilaban en el mar Rojo, para evitar complicaciones.

Los rusos han evacuado Niutchang, después de haber quemado la estación ferro-viaria.

Madrid 27.

La «Gaceta» publica el decreto creando el colegio general militar, y el programa de la convocatoria para el 25 de Julio de 1905, y el término para la presentación de solicitudes para el 10 del indicado mes y año.

Madrid 27.

Los allegados al ministro de la Guerra, dicen que este piensa economizar lo que se gasta en pluses, indemnizaciones de transporte y raciones extraordinarias, referentes á las movilizaciones eventuales del ejército, y dar á dichos gastos una aplicación mas ventajosa.

Madrid 27.

En breve se firmará la reorganización militar de las Baleares por la que habrá en

Palma: 2 regimientos de infantería compuestos de tres batallones: un escuadron de caballería y fuerzas de artillería.

Mahon: 1 regimiento de infantería compuesto de tres batallones, un escuadron de caballería y fuerzas de artillería.

La Capitania general seguirá en Palma asi como el Gobierno Militar en Mahon.

Madrid 27.

Telegrafía el general Kuropakin que han ocurrido varios encuentros con la vanguardia japonesa y los destacamentos rusos.

Son escasas las bajas ocasionadas en estos encuentros.

La mayoría de estas bajas causarían las insoluciones.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 27.

«Isla Menorca» llegado al amanecer con buen tiempo.—Cardona.

LAS KABILAS DE CEUTA

AGRESION Á UN GUARDIA CIVIL

Comunican de Ceuta el siguiente suceso, que prueba el estado de desmoralización en que se encuentran las kabilas inmediatas á dicha plaza.

Y como, después del reciente convenio franco-inglés, cualquier incidente podría revestir extraordinaria importancia, y está en nuestro derecho hacernos respetar por los naturales de Marruecos, así para satisfacer la soberanía que ejercemos sobre tierra africana, como para dar muestras del celo con que velamos por la conservación de nuestros intereses, creemos oportuno publicar detalladamente aquel hecho.

Encontrándose una pareja de la guardia civil prestando servicio en los límites de nuestro campo, vió que en el sitio llamado Tarajal, tres moros hallábanse robando en una huerta española.

Al darles el quién vive, los moros contestaron con un disparo de fusil remington, que hirió en la pierna derecha al guardia José Parani Primatesta, y éste y su compañero dispararon varias veces los matusers, ignorándose si los moros resultaron heridos; pues emprendieron en seguida la huida, internándose en su territorio.

El guardia herido fué conducido inmediatamente al fuerte más próximo, donde le practicó la primera cura el médico militar del campo exterior.

Al extraerle la bala se observó que le había atravesado la rodilla.

Como nos fué comunicado por telegrama, los kabileños fronterizos continúan sin acudir á la plaza, sin duda por temor al moro Valiente, que, apostado en Castillejos con 200 partidarios, detiene á los viajeros y se incauta de las mercancías.

La agitacion de las kabilas no decae, temiéndose que lleguen á las manos las de Anghera y Wad Ras.

TELEGRAMAS

Madrid 26.

París.—No se ha verificado esta mañana en Roma la reunion de cardenales que algunos diarios anunciaban para tratar de la cuestión pendiente entre Francia y el Vaticano.

Únicamente ha conferenciado con el Papa y con Merry del Val el cardenal Vives, cuya intransigencia es bien conocida en este asunto.

Acercas de la guerra, son pocas las noticias que se tienen hoy domingo, pues aparte la relacion de hechos de

armas poco importantes, solo nos comunican que Kouropatkine ha abandonado la plaza de Ta Tchekiro, aunque la noticia no ha sido por ningún otro conducto confirmada.

También se dice que el ejército ruso se dispone otra vez á tomar la ofensiva, indicando todo que se aproximan sucesos de gran importancia.

A las tres de la tarde se ha desencadenado sobre París una tormenta horribilísima con viento huracanado, que ha roto el cable del globo cautivo en que se hacían ascensiones públicas, en ocasión en que se hallaba el globo á toda su altura é iban en él seis pasajeros.

Durante un cuarto de hora corrió el globo á merced del viento, hasta que descargado poco á poco, descendió por fin en el vecino pueblo de Cichy, resultando heridos algunos de los pasajeros.

París.—No se tienen noticias de la escuadra de Vladivostok, corriendo rumores contradictorios acerca de su derrotero.

De Liao Yang dicen que se cree inminente una gran batalla.

En Roma ha circulado el rumor de que Merry del Val había presentado la dimision de su cargo y que el Papa no la había aceptado.

Villagarcía.—El tren real llegó á las cinco.

Acompañan á D. Alfonso el príncipe de Asturias y demás comitiva conocida.

Esperaban al Rey en la estación los gobernadores civil y militar, el señor Besada y las autoridades de esta población y las de Carril.

Fuerzas del regimiento de Murcia hicieron los honores de ordenanza.

Cambiados los saludos de bienvenida se organizó la comitiva en direccion al muelle, donde el Rey embarcó en el «Giralda».

Numeroso público presenció el embarque, ovacionando al Rey.

Se ignora cuando saldrá el Rey.

En prevision de que el estado del mar no consienta la travesía, esta dispuesto un tren regio, que ha llegado de San Sebastián.

Coruña.—El capitán general de la region desde Santiago comunica al gobernador de esta plaza que, en efecto, el Rey irá al Ferrol si el estado del mar lo permite.

Dánse órdenes á las tropas para que estén preparadas á fin de tributar al Rey los honores militares.

Créese que D. Alfonso visitará la Coruña antes de ir al Ferrol.

Gijón.—Ha hecho su presentación ante el público el batallón infantil, que produjo en el pueblo un efecto excelente.

Formó el batallón en el café de Beñoña y desde allí se dirigió al Ayuntamiento, donde el alcalde le entregó una bandera de seda preciosamente bordada.

Después recorrió varias calles de la población.

El batallón está al mando del que figura teniente coronel, el niño de nueve años Fernando Galicia.

Las fiestas resultan deslucidas por la lluvia.

Oviedo.—Faltando algunos detalles, hoy se ha inaugurado el ferrocarril vasco-asturiano.

El Consejo de administración ha ob-

sequiado al señor Moret con un tren especial.

Al pasar el tren por las estaciones del trayecto resonaban vivas y se disparaban cohetes.

Luego se celebró un banquete.

Al destaparse el champaña brindaron el señor Campin en nombre de la prensa, el señor Suárez Inclán (D. Julián), diputado por el distrito, y el señor Moret, que en párrafos elocuentes hizo la apología del trabajo.

Mañana por la tarde irá el señor Moret á Trubia, y luego continuará su viaje á Covadonga, á donde le acompañará el diputado electo señor Arroyo.

Los liberales moretistas se aprestan ya á la campaña con motivo del Concordato, conforme con los principios en que se inspiraba el artículo del periódico «España» titulado: «Diapason normal».

Creese que cuando llegue el señor conde de Romanones se orientará la política del grupo liberal moretista en el sentido que las circunstancias aconsejen.

Un periódico de la mañana publica el siguiente telegrama de Bilbao, que no aparece completo y por lo tanto no se sabe á qué noticia se refiere.

El telegrama es de esta madrugada.

Dice así.

«Se ha restablecido la tranquilidad en los barrios altos.

Todas las calles están tomadas por la guardia civil y los municipales.

Estos últimos custodian la panadería de Muria.

(Este detalle hace creer que se trate de un motín promovido por los panaderos).

A las diez de la noche un sujeto ha disparado en presencia de la guardia civil un revólver, ocasionando gran confusion.

La guardia civil montada patrulla por las calles.

Se elogia la conducta del gobernador y la prudencia de la guardia civil.

El alcalde accidental ha ordenado que se disolvieran varios grupos formados en la calle de las Cortes.

El gobernador está dispuesto á proceder con energía.

Como los socialistas llegan esta madrugada, se teme que vuelva á turbarse el orden.»

Un periódico de la mañana, en un telegrama de San Sebastián, acoge el rumor de que, á consecuencia de los tristes sucesos desarrollados en aquella plaza de toros, el juzgado instructor ha acordado el procesamiento de veinte personas.

Una de las personas de quien nada se dijo en los primeros momentos, pero que está gravemente herida de un balazo en el pecho, es la duquesita de San Carlos.

Villagarcía.—Habiendo mejorado el tiempo, zarpó el «Giralda» á las seis de la mañana con rumbo al Ferrol.

Se cree que el haberse adelantado á éste el cañonero «Marqués de la Victoria», que salió por la mañana, se debe á que ya estaba acordado el viaje al Ferrol.

El tren real permanecerá en Villagarcía mientras el monarca no salga del Ferrol, por si á causa del mal tiempo persistente fuese necesario utilizarlo.

SECCION POÉTICA

LAMENTO A MI MADRE

Triste suerte del que nace
Y en este mundo ha de ser
Tan desgraciado y tan solo
Que no tenga a quien querer.
Mas si su desgracia tal,
No le permite callar
El pesar que tanto abruma,
Tan solo quiere llorar
Y olvidar cual fué su cuna.
Mas si su suerte fatal
Le persigue sin cesar,
Arrastrándole al abismo,
Tan solo quiere llorar
Y no seguir tal camino.

F. RODRIGUEZ.

D BENITO AGUILO MARTI, RECAUDADOR de Contribuciones del partido d. Menorca, del que es Arrendatario don Bartolomé Mir.

Hago saber: Que la recaudacion de las cuotas de la contribucion territorial é industrial, correspondientes al tercer trimestre de 1904, tendrá lugar en los pueblos de esta isla en los días que á continuacion se espresan.

Para conocimiento de los contribuyentes se hace saber que deben exigir del Recaudador el talon-recibo firmado, único documento que justifica el pago. Asimismo se hace saber que transcurridos los días de cobranza señalados en este edicto para cada distrito municipal, podrán los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin recargo durante los días 25 al final del mismo mes, en el local de la Recaudacion, sito en Mahon, calle de la Infanta, número 12, y horas de costumbre.

En Alayor del 11 al 15 de Agosto

En Ciudadela del 3 al 7.

En Ferrerías el 21 y 23.

En Mahon del 2 al 7.

En Mercadal del 20 al 22

En Villa-Carlos, del 12 al 14.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art 35 de la Instruccion de Recaudadores de 25 de Abril de 1900.—Mahon 18 de Julio de 1904.—El Recaudador, Benito Aguilé.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Pantaleon, Mauro y Juliana.

Santo de mañana.—Stos. Victor, Nazario, Celso, Eladio, Inocencio y la beata Catalina Tomás virgen.

Vista a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen.

Cotizacion oficial

Madrid 26 — 41

4 por ciento interior.	76'75
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	00'00
Carpeta provisional amor.	00'00
Acciones Banco España.	474'00
Comp. Arrend. Tabacos.	413'00
París á la vista.	38'05 á 00'00
Londres á la vista.	34'70 á 00'00

La Marítima

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con los arts 20, 21 y 22 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas á junta general ordinaria para el día 29 del actual, á las cinco de la tarde, en el domicilio del Sr. Director Naviero, Infanta, 24.

Para acreditar el derecho de concurrencia, deberán los señores accionistas presentar sus acciones en la Direccion con cinco días de anticipacion por lo menos al fijado por la Junta.—Mahon 7 Julio de 1904.—P. A. de la J. de G.—Pedro Bailester, Secretario.—V. B.—El Presidente, J Biale y Coll.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

9 h. mañana	30,2°
3 h. tarde	31,6°
Máxima al sol	39,0°
Id. á la sombra	32,1°
Mínima	22,9°

Imp. de M. Parpal

HELADOS. Los habrá hoy y los días sucesivos en la Confitería **LAS DELICIAS** Calle de Prieto y Caules, núm. 1. 5

PÉRDIDA

El jueves se perdió un brazalete de oro con topacios. Darán mas señas en esta imprenta calle del Bastion, núm. 39 gratificándose la entrega. 4-4

EL GRAMOPHONE

es sin disputa la máquina parlante mas perfecta que se ha creado, y la que emite con mas potencia y limpieza la voz humana y todos los sonidos. Asi se comprende, el que solamente se hayan prestado á cantar para él los artistas mas notables del mundo. No nos cansaremos de aconsejar á todos los aficionados á la buena música, que comparen el Gramophone con cualquiera otra máquina parlante. A esta suerte de comparaciones debemos nuestro mayor éxito. Precios desde 125 á 500 pesetas. Compañia Francesa del Gramophone, Agente en Menorca: L. Miguel Preto.—Arravaleta, 18, Mahon. 27-30

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendencia á cor-agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vicchy, y obtinguin 12 papers era preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel-Reynald Hereros, Rambla Flores: J. Julia, Bonavista, g. Gracia, y principals. A MAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España.—J. URIACH & Co. BARCELONA.

PÉRDIDA

Desde la calle Hannover á kilómetro y medio de la carretera de San Clemente, se extravió el Domingo día 24 un brazalete de oro. La persona que lo haya encontrado y lo entregue á su dueño calle Hannover núm. 13, á mas de las gracias se le dará una gratificacion.

Para alquilar

Lo están los bajos de la casa calle del Castillo, núm. 44. Informes, calle del Castillo, núm. 110.

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionen del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Pla de las Beatas, 4.—Barcelona. Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

LOS mejores y mas puros aceites de oliva son los de la marca Regás de Barcelona. Se hallan en todos los buenos establecimientos de esta Isla. Su representante en esta ciudad los vende á los siguientes precios:

Aceite corriente el litro	1'20 Ptas.
Aceite corriente superior id.	1'40 "
Aceite fino id.	1'60 "
Aceite extra fino id.	1'80 "
Aceite Virgen id.	2'00 "

El aceite de oliva extra-fino virgen Regás, oportunamente se despachará enbotellado.

LA COLONIAL

DE **JOSÉ RIUDAVETS**

PLAZA DEL CÁRMEN, 17.—MAHON